
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Montag, 26.02.2018, 

im Ortsvorsteherbüro Wollmesheim, Sitzungssaal, 

Wollmesheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende:  

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Rudolf Boesche  

  

Bruno Leiner  

  

Peter Müller  

 

CDU 

  

Rudolf Schmidt  

  

Matthias Thoni  

 

SPD 

  

Andrea Wind  

 

CDU 

  

Thomas Born  

 

FWG 

  

Holger Altschuh  

  

Bernd Dicker  

  

Frank Hoffmann  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Rolf Kost  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 



 

 

  

Birgit Kuhn entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Herr Kost bat darum im nicht öffentlichen Teil noch zwei weitere Punkte aufzunehmen 

und zwar Vermietung/Verpachtung und Verschiedenes. Der Ortsbeirat hatte keine 

Einwände. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Erläuterungen zur SV 660/149/2017 

Wiederkehrende Beiträge-Bauprogramm 

der ausbaufähigen Maßnahmen 2018-2021 

  

3. Erneuerung der Straßenbeleuchtung in den Stadtdörfern von Landau 

Vorlage: 660/156/2018 

  

4. Informationen 

  

5. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Der Anwesende Einwohner hatte keine Fragen..  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Erläuterungen zur SV 660/149/2017 

Wiederkehrende Beiträge-Bauprogramm 

der ausbaufähigen Maßnahmen 2018-2021 

 

Herr Kost begrüßte Herrn Bernhard und Herrn Kaiser vom Stadtbauamt, welche zu 

diesem Top eingeladen wurden.,. 

 

Die SV wurde damals aus den verschiedensten Gründen abgelehnt. Die Vertreter des 

Stadtbauamtes sind da um offene Fragen zu klären. 

 

Herr Kost teilte mit, dass die Wiederkehrenden Beiträge nach den Erfahrungen des 1. 

Abrechnungszeitraumes bei den meisten Bürgern ein großes „Grummeln“ hervorruft. 

 

Grund hierfür ist die Abrechnungsgröße, sie ist nicht größer, und sie wird auch erst im 

nächsten Abrechnungszeitraum größer, wenn das Neubaugebiet WH 3 dazu gerechnet 

wird. 

 

Dies können wir nicht ändern, müssen uns aber der Thematik stellen, so Kost. 

 

Auf der einen Seite müssen wir die Straßenbeleuchtung erneuern (vorrangig in der 

Hauptstraße), dies ist gesetztlich vorgeschrieben, und wir wollen weitere Straßen in den 

nächsten Jahren sanieren. 

 

Es muss darauf geachtet werden, dass die Belastung für den einzelnen 

Grundstückseigentümer nicht zu groß wird.. 

 

Mit der Verwaltung zusammen muss ein Weg gefunden werden um allem 

einigermaßen gerecht zu werden. 

 

Herr Dicker meldete sich zu Wort und monierte den sehr kurzfristigen Zugang der 

damaligen Sitzungsvorlage. Für ihn war das kein Mitspracherecht des Ortsbeirates, und 

deshalb habe er auch abgelehnt.  

 

Herr Bernhard teilte hierzu mit, dass er sich an der Prioritätenliste von WH orientiert 

habe, diese sei die Grundlage gewesen. Es wurde auch zu jedem Punkt eine 

Stellungnahme verfasst, die dem Ortsbeirat zuging. Das Bauprogramm werde immer 

auch nach den technischen Gesichtspunkten betrachtet.  

 

Es kam die ganz klare Ansage von Wollmesheim die wiederkehrenden Beiträge so 

gering wie möglich zu halten, von daher war für ihn klar ein „STOP“ für Wollmesheim.  

 

Es erfolgte nun eine sog. Aussprache und Diskussionsrunde in der alles nochmal 

erläutert wurde. 

 

Herr Bernhard hielt fest, dass die Straßenbeleuchtung sehr teuer werden wird. Es wird 

nur gemacht was wirklich notwendig ist. Man werde komplette Straßenzüge machen. 

Die Wollmesheimer Hauptstraße komplett. Die Ortsteile werden mit dem sog. 

Warmweiß versorgt. 

 

Auf Anfrage von Herrn Leiner erläuterte Herr Bernhard die Vor- und Nachteile der vom 

Ortsbeirat schon vor Jahren ausgewählten City-light plus. 



 

 

 

Der Ortsbeirat stimmte der SV nachträglich mit 9 Ja und 2 Enthaltungen mehrheitlich 

zu. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Erneuerung der Straßenbeleuchtung in den Stadtdörfern von Landau 

 

Da Top 2 und Top 3 übergreifend waren, gingen die Diskussionen nahtlos über. 

 

Herr Bernhard hielt fest, dass die Straßenbeleuchtung sehr teuer werden wird. Es wird 

nur gemacht was wirklich notwendig ist. Man werde komplette Straßenzüge machen. 

Die Wollmesheimer Hauptstraße komplett. Die Ortsteile werden mit dem sog. 

Warmweiß versorgt. 

 

Auf Anfrage von Herrn Leiner erläuterte Herr Bernhard die Vor- und Nachteile der vom 

Ortsbeirat schon vor Jahren ausgewählten City-light plus. 

 

 

Beschlussvorschlag: 

Dem Austausch der veralteten Straßenbeleuchtung in den Stadtdörfern wird 

zugestimmt.  

 

Der Ortsbeirat stimmte der SV mit 9 Ja und 2 Enthaltungen mehrheitlich zu. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

Baustelle Hauptstraße:  

Hier ist die ESW im Zeitplan, Absperrung und Verkehrsführung funktioniert. 

Beschwerden gab es bisher nicht. Der neue Asphalt soll dann im Sommer aufgebracht 

werden. Nach einer Baubesprechung verständigte man sich auch den kleinen Parkplatz 

neu zu asphaltieren.  

 

Stromtantstelle: 

Wird wenn das Wetter besser wird am Parkplatz der oberen Hauptstraße von der ESW 

montiert. 

 

Leichenhalle: 

Es wurde ein neues Rednerpult, ein Bildständer und ein Unrnenständer von der 

Interessengemeinschaft kultivierter Friedhof in Empfang genommen. 

 

GML: 

Das Schulhaus wurde mit einer Drohne beflogen. Hier stellte man entliche Schäden an 

den Ziegeln fest und nicht gebrauchte Antennenstangen. Dies soll je nach Dringlichkeit 

repariert werden. 

 

ToDoListe: 

Herr Kost informierte den Ortsbeirat was hierauf erledigt wurde und welche Punkte 

noch ausstehen.  

 

Ortsvorsteherbesprechung: 

Herr Kost informierte über den Termin am 13. März 2018 in Nußdorf, und ob der 

Ortsbeirat noch Themenwünsche habe. Dies wurde verneint. 

 

 

Ortsvorsteherbesprechung:  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Herr Thoni monierte die dürren Akazien Bäume an seinem Wingert auf der Südseite 

oberhalb der Hohl. Dies sollte man unbedingt der Stadtverwaltung melden.   

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 22. Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der Stadt Landau 

in der Pfalz am 26.02.2018 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis xxx. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Rolf Kost 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführer 
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